



Fecha: 19 de Octubre 2021 Plataforma virtual ZOOM

Patrocinador: DILME

Asistentes: 104

El 19 de octubre, se llevó a cabo la reunión mensual de ASIS México a través de medios virtuales con el panel "Capacitación y certificaciones en seguridad, ¿responden a las necesidades actuales del mercado?".

ASIS México es una organización con 25 años de experiencia, sin fines de lucro y prominente del mundo profesional de seguridad, cuenta con más de 38 mil miembros alrededor de los cinco continentes, pretende ser líder a nivel mundial, promoviendo la excelencia y liderazgo en la gestación y dirección de la seguridad.



En la reunión participaron: Mario Arroyo, especialista en planeación, gestión del cambio y diseño de políticas de seguridad, prevención de la violencia y reducción del delito; Miguel Ángel Beliera, director general en Bureau Internacional de Información y Negocios; Rubén Fajardo, director de SIPROSI; Eduardo Téllez, *Chief Security Officer* en Laboratorios Liomont; Juan Antonio Arámbula, director general de Seguridad Privada de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México; este último se encargó de moderar el evento, los demás panelistas dieron diversos puntos de vista en cuanto a las certificaciones como materia de seguridad.

Rubén Fajardo se encargó de hablar acerca de la distribución de requerimientos para las certificaciones de ASIS y entre ellos mencionó la importancia en porcentajes de conceptos como: conocimiento 30%, experiencia 30%, mentalidad global y americana 20% y la gestión de la evaluación del 20%, los cuales hacen posibles las certificaciones y propician la eficiencia en los tres sectores fundamentales: el humano, el administrativo y el técnico, lo cual garantiza un trabajo de calidad, recordó también que "el valor de una certificación en el mundo real, lo proporciona la actuación integra y competente de quien la ostenta".

De igual manera dio mención a los elementos para una certificación de competencia laboral de calidad: una entidad federativa que respalde la certificación, un estándar que la delimite y una entidad de tercera parte que la evalúe en caso de no presentar dichos elementos la certificación se vuelve de dudosa procedencia, a su vez recordó que pueden obtener las certificaciones CPP (Profesional Certificado de Protección), PSP (Physical Sucurity Professional), PCI (Professional Certified Investigator) y APP (Profesional de Protección Asociado).



Por su parte, Eduardo Téllez habló de la importancia de certificación para abrir las puertas a diversos puestos independientemente de la edad plasmada, por lo cual agradece y admira que cada día se suman más jóvenes a las filas de certificación, lo cual ampliará los horizontes profesionales, puesto que el equipo de trabajo que se espera debería contar con el mismo nivel de certificación para entenderse en el mismo lenguaje de seguridad con el fin de ofrecer mayor respuesta y efectividad a los sistemas vigentes de seguridad.

Mario Arroyo dio su punto de vista acerca de especializar la certificación, la cual debería ser obligatoria, pues es una gran inversión de actualización permanente, exhorta a las organizaciones y empresas a buscar las certificaciones adecuadas a sus intereses.

Miguel Ángel Beliera mencionó que la formación continua no le parece real, pues después de que el alumno culmina un curso no se da verdaderamente un seguimiento, insiste que se debe hacer más en esta clase de cuestiones, pues de no hacerlo se queda a deber mucho a las certificaciones, aclara que aquellos que se certifican deben tomar el papel de educadores, es decir no deberían terminar su trabajo al culminar el curso, sino que deben dar un seguimiento en los pasos del alumno que alguna forman son ellos mismos.

Rubén retomó su participación aclarando que desde el año 1977 se encarga de impartir cursos y advierte que dar certificaciones sí es un negocio y uno en el que ya tenían contemplado trasladar la vista a la tecnología, inclusive antes de la pandemia, lo cual ahora el traslado el interés de todos los sectores, admite que el problema de las certificaciones es que muchos no se encuentran capacitados para expedir certificaciones y no tienen esa vocación de educadores.



Eduardo Téllez reafirmó lo dicho por Rubén acerca del negocio, que en la realidad sí se generan ingresos y aquellos que deseen llevarlo a cabo debería de apostar por ello, ya sea que quieran formar personal o formarse ellos en dicha materia.

En representación de Miguel Ángel Champo del Valle, presidente ejecutivo de ASIS Capítulo México, Juan Antonio Arámbula agradeció a los panelistas y espectadores la asistencia a la reunión mensual. Para culminar, entregó un reconocimiento de agradecimiento a cada uno de los panelistas, por compartir el panel "Capacitación y certificaciones en seguridad, ¿responden a las necesidades actuales del mercado?". También llevaron a cabo la rifa de tres libros y una beca para certificarse como APP con Eduardo Téllez. coordinador de Certificaciones en el Instituto Gaudí.

